



# N-D de la Merci N-D de l'Assomption

éditorial

## Journée mondiale du migrant

L'église Notre-Dame de la Merci à Fresnes est habillée de tissus multicolores. Le credo est proclamé en 10 langues. Dans une procession d'offrandes dansantes sont portés à l'autel de l'encens et du riz, des fruits et des fleurs exotiques, du pain français, des cruches roumaines remplies de vin et d'eau... Nous prions pour les mineurs migrants et réfugiés, pour les détenus loin de leurs terres natales. Nous chantons en lingala, en vietnamien, en portugais... C'est la Messe de la Journée mondiale du migrant, célébrée le 17 janvier avec le Père Michel Jourdain, vicaire épiscopal, et l'Équipe pastorale des migrants / Fraternité Val de Bièvre. Un repas de nos spécialités mises en commun est suivi par un après-midi festif de chants, danses, poésies... à la joie des jeunes et des moins jeunes. En table ronde, quatre personnes nous font part de leurs différentes expériences de migration. Nous finissons cette journée en chantant la louange de Dieu qui nous rassemble tous dans une grande famille humaine.

Mary Gorgette  
De l'Équipe Migrants de Secteur

## Rencontre avec...

### Fabrice, Christophe, Glenn et Alix

**Paroles de quatre jeunes parmi la trentaine de lycéens qui se retrouvent le vendredi soir à « la Cabane », l'aumônerie des jeunes de Fresnes, l'Hay et Chevilly.**

« Des amis ou nos anciens animateurs de KT nous ont parlé de l'aumônerie... On vient ici chaque semaine, parce que cela nous plaît. On est content de se retrouver... L'ambiance, on la fait avec ce que l'on est. Chacun amène ce qu'il vit... Pour nous, c'est aussi un endroit où on peut décompresser, on est avec des amis, on se sent bien, c'est convivial... Ceux qui en ont envie apportent à manger et on partage tout ensemble, la nourriture et l'amitié... Ici, c'est la liberté: on peut aborder des sujets variés, l'amitié garçon-fille, le silence, la paix, la solidarité, les relations familiales...

Une sortie à Fontainebleau nous a aidés à mieux nous connaître... On a vu un film dans lequel les parents ne parlaient pas de la mort aux enfants. Pourtant, cela me semble essentiel de dire la vérité, même au sujet de la mort qui est un sujet grave.

Chaque semaine, au temps prière, on lit des passages de la Bible. C'est intéressant de parler de la religion. Cela nous fait réfléchir... Je ne suis pas baptisé, mais cela m'intéresse... Pour moi, la motivation de l'année, c'est le FRAT à Lourdes, j'y suis déjà allé, c'est formidable. On peut rencontrer des prêtres et leur dire ce qu'on a dans le cœur ».

Propos recueillis par **Marie-Odile Piassale**

Contact: Cécile Zahnd- 06.81.26.51.48

## Agenda

### Mercredi 27 janvier

20h30 : soirée-présentation « Paray-le-Monial » à Fresnes  
20h30 : Théo-café « L'Église en Algérie » à St-Jean Cachan

### Judi 28 janvier

20h30 : réunion-découverte de l'Évangile de Luc à Fresnes

### Samedi 30 janvier

14h : formation « Annonce de la Parole » en lien avec les orientations diocésaines à Fresnes

### Mercredi 3 février

15h : préparation pour recevoir le sacrement des malades à Fresnes.  
20h45 : prière du Chapelet à St-Éloi.

### Vendredi 5 février

19h30 : messe à St-Éloi suivie d'un temps d'Adoration

### Samedi 6 février

10h30 : messe à la maison de retraite Soleil d'Automne

### Dimanche 7 février

10h30 : messe à N-D de la Merci avec Sacrement des malades  
14h30 : groupe « Parole de Vie » à Fresnes

## Ceci vous concerne...

### Prière pour l'Unité des chrétiens

Mgr Santier invite tous les chrétiens du Val-de-Marne à venir prier ensemble le dimanche 24 janvier à 17h à la cathédrale de Créteil.

### Que s'est-il passé à Paray-le-Monial ?

Venez découvrir le message de Paray-le-Monial le 27 janvier à 20h30 à Fresnes avec Catherine et Denis Leiber, en vue du pèlerinage diocésain du 4 au 7 mars. Renseignements : [pelerinages@eveche-creteil.cef.fr](mailto:pelerinages@eveche-creteil.cef.fr) ou 01 45 17 24 08

### Sacrement de l'onction des malades

Il sera donné au cours de la messe du dimanche 7 février aux personnes qui le désirent. Sont concernés: les grands malades, les personnes handicapées ou très âgées qui ne l'ont pas reçu l'an dernier. Réunion de préparation le 3 février à 15h à Fresnes. Feuilles d'inscription disponibles à l'accueil.

### Pause café

Temps de rencontre convivial proposé à ceux qui le souhaitent mardi 2 février à 9h30 à l'accueil de Fresnes (après la messe à St-Eloi).

## Infos pratiques

### Messes dominicales

Samedi : 18h30 à Rungis.  
Dimanche : 10h30 à N-D de la Merci.

### En semaine :

Mardi, mercredi, jeudi et vendredi  
9h à Saint Éloi

**N-D de la Merci** 01 46 66 10 13  
[laparoissendmerci@wanadoo.fr](mailto:laparoissendmerci@wanadoo.fr)

**N-D de l'Assomption** 01 46 87 94 45  
[paroissedelassomption@orange.fr](mailto:paroissedelassomption@orange.fr)

### Accueil

N-D de la Merci : lundi 16h30-18h30  
de mardi à vendredi 9h30-11h30 & 16h30-18h30  
samedi 9h30-11h30  
N-D de l'Assomption : mardi & jeudi 17h-19h  
samedi 10h-12h

### Site du secteur

<http://www.catholiques-val-de-bievre.org>

## Nos joies

Mickaël Mendès et Julie Gabillet s'uniront par le sacrement de mariage le 6 Février 2010 à Saint-Éloi.

## La question

### « Que signifie Gloire » ?

Ce mot veut dire : ce qui a du poids. Il montre l'importance, le rayonnement d'une personne. Quand nous disons « Gloire à Dieu », nous reconnaissons l'importance de Dieu dans nos vies et son action en nous et dans le monde.

## Au sujet de l'éducation

Mgr Chauvet, vicaire général du diocèse de Paris, a invité à ne pas « brûler les étapes ». « L'enfance et l'adolescence sont les deux étapes essentielles qui conduisent à l'âge adulte » et ces étapes « doivent être structurées pour que le jeune devienne un être libre ... Cette formation conduit à la maturité, caractérisée par un équilibre entre intériorité et extériorité, personnalité et ouverture à autrui, le "pour soi" et "pour autrui" ». Le prélat français a souligné combien « l'éducation de la conscience passe par l'enseignement des vertus », évoquant la distinction entre « l'éthique de la construction de soi » et « l'éthique du code ». « Le modèle de l'éthique du code, ce que l'on nomme "la morale de l'interdit et de l'obligation", est en train de perdre son hégémonie. Cela ne signifie pas qu'il faut supprimer toute loi ! Elle est indispensable dans la construction de la personne à l'âge de l'enfance ! Mais la morale de la construction de soi à partir des vertus intègre les interdits, comme les obligations ... La vertu première est d'abord de prendre conscience de l'exigence qui nous habite tous, de devenir des adultes en donnant le meilleur de nous-mêmes. Canaliser, ordonner, apprivoiser, voilà le rôle de la vertu. Ce chemin conduit à une liberté qui permet à un jeune de s'engager dans la vie familiale, politique, économique voire religieuse. Ce chemin éducatif suppose que les éducateurs eux-mêmes assument leurs responsabilités et acceptent de se donner. Cela suppose aussi des pouvoirs publics, une reconnaissance de ce que font les enseignants. »

Source <http://www.famillechretienne.fr/education/enfants/education-> oct 2009